

# NACIONAL

## POLÍTICA Y SOCIEDAD

### NIÑOS OAXAQUEÑOS Y CHIAPANECOS SON EXPLOTADOS EN SLP; HAY 16 CASOS

Rescate. El DIF de San Luis Potosí detectó a 16 menores originarios de Chiapas y Oaxaca que eran explotados laboralmente y vivían en un entorno de violencia en la entidad. Por ello, activó el protocolo para rescatar y proteger a los menores. Se investiga si hay más casos.

Editor: Alonso Jiménez Coordinador de Información: Mario Carbonell Coeditores: Antonio Ortega y Sergio Bibriesca Coeditora Gráfica: Lydia Ramirez Diseñadora: Pamela Alvarez

## SE REÚNE CON EMPRESARIOS

# Para Ken, resolver la inseguridad es más importante que T-MEC

El embajador de Estados Unidos en México asegura que sin hallar una solución a este tema "todo sigue temblando y las inversiones se enfrían" por temor

### FOCOS

**Más violencia.** La noche del miércoles se registró un ataque armado en un velorio, que dejó un saldo de dos muertos y dos heridos, en la comunidad de Rincón de Tamayo, en Celaya, Guanajuato.

**Ataque.** Los Leones de Yucatán, de la LMB, fueron víctimas de un ataque con piedras y balazos en la carretera de Puebla, cuando se dirigían a la CDMX. No hubo heridos.

**Un golpe.** Tras un operativo, personal de la Marina incautó más de 800 kilos de cocaína en las costas de Michoacán.

T-MEC   
SEGUNDO AÑO

Hace falta más cooperación en los tres niveles de gobierno, considera

PEDRO HIRIART  
phiriart@elfinanciero.com.mx

Según el embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, resolver el tema de la inseguridad es incluso más importante que el acuerdo comercial entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC).

"Esto de la seguridad es más fundamental que otros temas, incluso el T-MEC y la consulta (en materia energética), porque esos temas se pueden resolver, y se van a resolver, pero si no tenemos resultados en la seguridad, todo sigue temblando", apuntó Salazar.

En conferencia, el diplomático detalló que ya es momento de que los acuerdos que firmaron los presidentes Andrés Manuel López Obrador y Joe Biden en julio hagan efecto.

"Es tiempo de que ahora hagamos esas declaraciones realidad. Es tiempo para resultados en la seguridad", declaró el enviado estadounidense.

Al mismo tiempo, lamentó que la violencia que se vive en el país ahuyenta a las posibles inversiones que podrían llegar a México tanto de Estados Unidos como de otros países.

"El impacto en la inversión es muy real. Con la inseguridad se enfría la inversión de Estados Unidos, y de otros países, y eso es lo contrario de lo que debería de pasar bajo el suelo del T-MEC. Debería haber más

### SU CAPTURA CAUSÓ VIOLENCIA

#### A PROCESO, CINCO MIEMBROS DEL CÁRTEL JALISCO

Un juez vinculó a proceso a cinco miembros del *Cártel Jalisco Nueva Generación*, detenidos el 9 de agosto, en Ixtlahuacán del Río, Jalisco, en un operativo que desató una ola de violencia en esa entidad y Guanajuato. Quedaron presos en una cárcel federal.

Francisco M., Brandon Z., César G., Gaudencio R., y Bernardo R., fueron imputados por la FGR por portación de armas, cargadores y cartuchos de uso exclusivo del Ejército.

A tres de ellos también se les imputó asociación delictiva y tentativa de homicidio, por participar en un enfrentamiento con militares para evitar la captura de Ricardo Ruiz, el RR y Gerardo González, el Apa, quienes lograron huir.

En tanto, Ricardo Mejía, subsecretario de Seguridad, informó que autoridades locales y federales han detenido a 42 personas por los hechos violentos del fin de semana pasado en cuatro entidades.

— David Saúl Vela y Diana Benitez

inversión, pero la inseguridad es un factor importante", señaló.

Detalló que los empresarios le han mostrado su preocupación al respecto, ya que no sólo se ven afectados sus negocios por la inseguridad, sino también ellos y sus trabajadores. "Me reuní con los que representan a los empresarios de todo México. Ellos hablan de la forma en que han estado amenazados. Donde quiera que voy me dicen que

tienen que tener mucho cuidado con los empleados de esas empresas en muchos lugares de México".

Durante su mensaje, Salazar apuntó que es especialmente importante atender la violencia en México ya que ésta tiene consecuencias graves para los mexicanos.

En este sentido, el enviado de Washington reiteró que los civiles se ven afectados, por lo que es importante trabajar en este sentido.

"Lo que pasó este fin de semana no debería de pasar. No es que se vaya a resolver la violencia ahora, en seis meses, dos o seis años. Pero los pueblos tienen el derecho de vivir sin miedo".

Para resolver este problema, Salazar consideró que es necesario que haya una mayor cooperación en los tres niveles de gobierno, y recordó que Estados Unidos ha puesto a disposición de las autoridades mexicanas diferentes herramientas para apoyar con el problema.

"Los planes que tenemos entre Estados Unidos y México son buenos. Lo que se requiere ahora son los resultados, esa es la cooperación que existe", aseguró el embajador.

Además, agregó que "los recursos de Estados Unidos están ahí y se los presentamos al gobierno de México, y también trabajamos con los gobiernos de los estados, entonces yo les pido que nos den sus planes".

Finalmente, afirmó que los presupuestos en materia de seguridad se tienen que invertir a todos los niveles. "Veo que hay estados donde se están haciendo buenas inversiones, porque el entrenamiento y los sueldos de las policías son buenos".

"Los estados más seguros están haciendo inversiones a nivel estatal y en los municipios; se requieren más recursos porque la seguridad debe ser la prioridad".



ENCUENTRO. Francisco Cervantes [izq.], presidente del CCE, y Ken Salazar [centro].

*"Los estados más seguros están haciendo inversiones a nivel estatal y en los municipios; se requieren más recursos porque la seguridad debe ser la prioridad"*

KEN SALAZAR / Embajador de EU en México